

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO  
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX.-Número 3.228

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50  
Resto de España " 1'75  
Extranjero " 2'50

Mahón martes 24 de Noviembre 1914

Redacción y Administración  
Calle Nueva.—Teléfono. 123

## Abonos orgánicos. Gran marca Locomotora de Masó Arumai

DEPÓSITO EN BARCELONA

Agricultores y Propietarios

No abonéis vuestras tierras con abonos minerales pues a la larga se estragarian. Los orgánicos no queman las raíces de las plantas en terrenos secos como sucede con los minerales, resultando más económicos por sus efectos duraderos.

**Harina fosfatada para el ganado**

La harina fosfatada es indispensable para engordar toda clase de animales dando admirables producciones de leche en las vacas y demás animales; la dosis diaria de una vaca su valor es pesetas 0'02 y se ha visto casos de aumentar cinco litros por vaca y más el aumento de carne. Se vende un kilo para ensayo.

**Alimento en grano para las gallinas, para sustituir al maíz ventajosamente.**

Los que crían aves de corral deben proponerse tres objetos: 1.º Una alimentación económica. 2.º Aumentar la cantidad de huevos. 3.º Ponerse a cubierto de enfermedades. Estos tres problemas sólo se logran con diez gramos diarios por gallina de este alimento, que un kilo equivale a cinco de carne y su valor es de 65 pesetas, suficiente valor para alimentar cien gallinas.

Paja y Alfalfa: Depósito de R. CERDA.

Pulpa de Remolacha, Turto de coco y demás alimentos del ganado de F. GAZULL.

Para encargos: CIFUENTES, 64, frente a la Esplanada, CORDELERIA DE M. NALEJAORO.

## La batalla del Vístula

(De «Heraldo de Madrid».)

Milán, Noviembre 1914.

Los rusos no han ganado tan sólo en el Vístula la mayor batalla de esta guerra, sino la mayor batalla de la historia militar del mundo. El 13 de Octubre se hallaban los alemanes frente a Varsovia; las granadas de sus morteros caían en los suburbios de la capital de Polonia. Cinco días más tarde empezaron a retroceder. El 7 de Noviembre entraban los polacos en Plesdian (territorio alemán), al nordeste de Kalisch, para destruir el ferrocarril. En veinte días, los alemanes han retrocedido 200 kilómetros.

Pero el menor de los resultados obtenidos por los rusos es este de hacer evacuar a los alemanes el suelo polaco. Lo importante, lo definitivo, es que hace veinte días tenían los rusos enfrente un solo grande ejército de más de 2 millones de soldados, cuya ala izquierda se extendía, de Norte a Sur, desde Varsovia hasta el río Pilica, afluente del Vístula; cuyo centro, alemán y austro-húngaro, se desplegaba desde el río Pilica hasta el San, y cuya derecha, exclusivamente austro-húngara, se alargaba, detrás del río San, desde el Vístula hasta los montes Cárpatos.

El avance ruso ha despedazado al enemigo en tres restos de ejército: los alemanes han huído hacia la Posnania; el centro alemán y austro-húngaro, hacia Cracovia y la Silesia, y la derecha austro-húngara y cortada su retirada hacia Cracovia y tiene que llevarse su impedimento por los montes Cárpatos, ya cubiertos de nieve; lo que equivale a una media destrucción. Ahora los rusos se hallan en estado de hacer lo que quieren.

Su generalísimo, el gran duque Nicolás Nicoláeff, puede decir con entera verdad: «La victoria alcanzada permite a nuestras tropas pasar a nuevas operaciones, cuyo comienzo a finará un nuevo período de la guerra». Y es que, en efecto, los rusos pueden ahora: primero, o perseguir al través de los Cárpatos los restos de la derecha austro-húngara; segundo, o continuar la marcha hacia Cracovia, pasar la «puerta morava» y plantarse en Praga, en territorio eslavo (tcheco), a igual distancia de Berlín y de Viena; tercero, o perseguir por la Posnania y la Silesia los restos del ejército alemán, y cuarto, o entrar en Alemania por los 150 kilómetros de frontera que los alemanes han dejado desguarnecida entre Kalich y Thorn.

No hablo de operaciones por la Prusia Oriental, porque los rusos están espe-

rando a que se hielan los lagos Masurianos para vengar en ellos la derrota sufrida hace dos meses.

Ahora bien; ¿cómo se ha obtenido esta inmensa victoria? Los despachos rusos nos la han explicado con claridad ejemplar. Y el lector llegará a comprender bien esta batalla si acierta a darle una idea del terreno.

Imagínese la primera plana de este periódico. El Vístula hace en Varsovia un ángulo casi recto. De Varsovia hacia el mar corre de Este a Oeste, como de derecha a izquierda en la cabeza del periódico. Varsovia está en el rincón de la derecha, donde la letra D del título «Heraldo de Madrid». Desde Varsovia hasta el afluente San se sube el Vístula de Norte a Sur. En el San el Vístula se remonta de Este a Oeste, de derecha a izquierda; pero el San va bajando a su vez de Sur a Norte continuando la anterior dirección del Vístula.

Es decir, el lector no necesita imaginarse más que un ángulo recto, formado por los lados alto y derecho de la primera plana de este periódico. A la derecha, pero al lado acá del Vístula y del San, se extendían los ejércitos de los Imperios centrales. Del otro lado del río, pero no sólo por la derecha sino también por arriba por el Norte, había concentrado Rusia sus ejércitos.

Si el lector piensa un minuto en esta posición, advertirá al instante que los ejércitos de los Imperios centrales se habían colocado de tal modo, que antes de entrar en batalla tenían ya el ala rebasada por los rusos que les esperaban por el lado norte del Vístula. ¿Cómo habían cometido semejante torpeza? Quizás porque pensaban cubrir su izquierda con las tropas que tenían en la Prusia Oriental. Pero como los rusos no cesaron entretanto de atacar con otro ejército a los alemanes de la Prusia Oriental, evitaron fácilmente que estas tropas acudieran por la parte del norte del Vístula en auxilio de las demás germánicas.

El 13 de Octubre empezaron los rusos a pasar el Vístula. Primero lo pasaron de Norte a Sur, por la ciudad de Plock, donde no había alemanes; pero donde ya amenazaban por la espalda a la retaguardia alemana. Después cruzó el Vístula, también de Norte a Sur, otro ejército ruso por Novo Georgievsk, a más de 30 kilómetros al oeste de Varsovia. Advierta el lector que cuando este ejército entraba en combate ya el primero estaba pisando la retaguardia enemiga.

El tercer ejército cruzó el río en Varsovia en la esquina noroeste del teatro de esta batalla gigantesca. Ante ese movimiento de tropas, los alemanes iniciaron su retirada rápida. Pero los rusos disponían aun de un cuarto ejército, con

el que cruzaron el Vístula por Gora Calvaria; esta vez era de Este a Oeste, de derecha a izquierda. Y todavía no se trataba más que de combatir contra la izquierda de los ejércitos de los Imperios centrales.

Luego empezó a pasar el río el centro ruso. Primero, un ejército por Korzenie e Ivangorod, que le cruzó también de Este a Oeste. Pero entretanto las tropas rusas que lo habían pasado de Norte a Sur se hallaban ya en Lewiez y en Lodz y cortaban la retirada hacia Posen a las tropas alemanas, que no habían podido correr mucho. Otro ejército ruso cruzó el río por Nova Alemandria, también de Este a Oeste. De esta suerte, el centro alemán y austro-húngaro se veía atacado simultáneamente de Norte a Sur y de Este a Oeste.

El combate principal se desarrolló en los bosques de Radom, que las tropas de los Imperios centrales se vieron obligadas a abandonar. Aun creíamos que a alemanes y austro-húngaros se podrían defender en Kieic. En los alrededores de Kieic hay colinas y aún montañas que alemanes y austro-húngaros habían fortificado con gran cañón y armado con cañones poderosos, sin duda con el propósito de defender sus posiciones con el mismo tesón que en el río Aisne.

Pero no habían contado con uno de los grandes generales rusos, el general «Iavirno», que huela a los hombres que se batan en trincheras. El general «Iavirno» es amigo de los que andan al aire libre y enemigo de los que se esconden bajo tierra. Entre el general «Iavirno» y las cargas a la bayoneta desalojaron a los alemanes y austro-húngaros de las posiciones de Kieic, y al salir de Kieic se separaron los aliados, por huir, los alemanes, en dirección de Breslau, y los austriacos, en la de Cracovia.

Ya no faltaba más que desalojar a los austriacos de sus posiciones detrás del río San. Pero un ejército ruso se había apoderado de Sandomir, en la confluencia del San y del Vístula; otro pasó el San Bajo entre el Vístula y la fortaleza de Przemysl; otro cruzó el San Alto, entre Przemysl y los montes Cárpatos, y como entretanto las tropas rusas que venían del Norte habían cortado a los austriacos la retirada hacia Cracovia, la mayor parte de la derecha austriaca ha tenido que buscar su salvación entre las nieves de los montes Cárpatos.

Tales son las líneas generales de esta prodigiosa operación. Lo que en ella maravilla es, sobre todo, la concepción genia; pero también la magistral y el método con que se ha ejecutado. No es cosa fácil mover y desplegar en línea de combate un ejército de 200.000 hombres. Pero despegar un ejército que es diez veces mayor que el gran ejército que con Napoleón cruzó el Niemen, moverlo por secciones, aprovisionarlo y municionarlo sin que se estorben los convoyes unos a otros, son cosas en que el arte militar no había podido pensar hasta ahora, y cuyo secreto han tenido que inventar el Estado Mayor ruso.

Y lo curioso es que, no sólo por su capacidad militar ha dado Rusia una lección al mundo. Aun es más grande la gran Rusia que por su grandeza y competencia de sus ejércitos por la humanidad, por el valor, por la resistencia física, por la sobriedad y por el espíritu de sus soldados.

Ramiro de Maeztu.

PARA ALQUILAR.—Lo está una casa en buenas condiciones, situada en la calle San Jacinto, en San Luis. Informarán calle del mismo pueblo número 12.

## Del combate en el mar Negro

Nuevos detalles

Petrogrado 20.—Conócense más amplias referencias del combate naval librado en el mar Negro.

La división naval rusa volvía de Sebastopol.

Apercióse a 25 millas del cabo Kherison a una división de la escuadra turca, constituida, como ya es sabido, por los que antes fueron cruceros alemanes «Goeben» y «Breslau».

Abrió la flota rusa orden de combate, avanzando por estribor al enemigo.

Comenzó inmediatamente el fuego. La primera descarga de artillería, hecha con cañones de doce pulgadas, fué hecha por el barco almirante «Eustaphia», y alcanzó al «Goeben».

Uno de los proyectiles está a bordo de «Geben» y produjo un incendio.

Los demás buques rusos dispararon también.

El tiro de la artillería de la flota rusa fué de resultado excelente.

Una serie de explosiones se produjo a bordo del «Goeben».

El enemigo, al que sorprendió grandemente la acomoda, hizo a su vez fuego de cañón sobre el «Eustaphia».

Duró el combate unos catorce minutos.

Al cabo de este tiempo, el «Goeben», que tiene indudablemente averías de mucha importancia, desapareció.

La niebla favoreció su fuga.

El «Breslau» no tomó parte en la lucha y se alejó también.

Sufrió el barco almirante ruso algunas averías.

Las bajas experimentadas por la flota rusa, según los últimos informes oficiales, fueron un teniente de navío, tres abanderados y 29 marineros muertos, y un teniente y 24 marineros heridos.

## Ayuntamiento de Mahón

Recaudado por concepto de consumos los días 16 al 20 de Octubre.

Primera tarifa

Día 16.—564 10 pesetas.  
Día 17.—746 73 id.  
Día 18.—805 82 id.  
Día 19.—822 00 id.  
Día 20.—586 46 id.

Segunda tarifa

Día 16.—70 82 pesetas.  
Día 17.—31 55 id.  
Día 18.—16 80 id.  
Día 19.—39 29 id.  
Día 20.—19 24 id.

## Ayuntamiento de Villacarlos

Formados por este Ayuntamiento y Junta pericial los repartos de la contribución sobre las riquezas rústica, pecuaria y urbana, para el próximo año de 1915, estarán de manifiesto al público en esta Secretaría, a efectos de reclamación por espacio de ocho días, que empezarán a contar desde la inerción del presente en el Boletín Oficial de esta Provincia. Villacarlos a 19 de Noviembre de 1914.—El Alcalde Presidente, José Ripoll.—P. A. del A. y J. P., Juan N. Quedo, Secretario.

## Alcaldía de Maon

Para enterarle de un asunto que le interesa se presentará ante esta Alcaldía Alegario Guerra Utrera cuyo domicilio se ignora.

Lo que se hace público por medio del presente al objeto de que llegue a conocimiento del interesado.

Mahón 21 Noviembre de 1914.—El Alcalde, Juan de Vidal.

## HISTORIA DE LA Guerra Europea de 1914

por V. Blasco Ibañez

Ilustrada con miles de fotografías, dibujos y mapas

Los grandes batallas - El heroísmo - Los horrores de la lucha - La guerra en el mar y en los aires - Tipos y costumbres de los beligerantes - Personajes de la tragedia, retratos, caricaturas y documentos - Planos y mapas - La vida en el campamento, en los campos de batalla y en los hospitales - Panoramas trágicos : : Un cuaderno semanal.

Precio: 50 céntimos.

De venta en la Tipografía Mahonesa, Calle Nueva

## CRÓNICA LOCAL

### Casa del Pueblo

Todos los afiliados a las Sociedades que tienen su domicilio en esta Casa del Pueblo, tienen derecho a la participación de una peseta al billete número 43709 que se ha adquirido del sorteo de Navidad, desde hoy hasta el día 10 de Diciembre próximo que durará su expedición, de 6 a 8 de la noche, en el local social.

Mahón 17 Noviembre de 1914.—La Junta.

La conferencia de anoche en la Casa del Pueblo se redujo a la descripción geográfica de Rusia.

El miércoles tratará el señor Acevedo de la historia y del actual poderío militar de aquel gran imperio.

## TEATRO PRINCIPAL

Jueves 26: La colosal cinta

ENTRE HOMBRES Y FIERAS

El comandante de Artillería don Enrique Canedo Argüelles ha sido destinado del segundo regimiento de montaña a la Comandancia de Menorca.

## TEATRO PRINCIPAL

Jueves 26: La colosal cinta

ENTRE HOMBRES Y FIERAS

Dice el «Heraldo de Sóller»: «Al objeto de practicar una información respecto a los fusilamientos de Lieja, han venido a esta ciudad el Presidente de la Audiencia de Palma don Manuel Gimeno, el Fiscal señor Gonzalez y el Secretario señor Serra.

En la Casa Consistorial han practicado dichos señores la información. Han declarado la infortunada viuda de don Antonio Oliver, sus hijos y algunos otros vecinos de esta localidad que se encontraban en Lieja cuando ocurrieron los tristes sucesos que nuestros lectores conocen.

## TEATRO PRINCIPAL

Jueves 26: La colosal cinta

ENTRE HOMBRES Y FIERAS

Aneo Científico, Literario y Artístico Sección de Ciencias exactas y naturales.

Mañana, miércoles, a las seis de la tarde, el capellán castrense don León Vellilla, dará su tercera conferencia, terminando el desarrollo del tema «Orígenes de la vida».

El Presidente, L. Pons Marqués

## LA GUERRA ILUSTRADA

Se ha recibido el cuaderno número ocho de esta interesante publicación que puede adquirirse en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva, donde se encontrarán también todos los cuadernos anteriores.

Precio: 40 céntimos.



AGRICULTORES

No abonéis vuestros campos más que con los

Guanos orgánicos

de la acreditada fábrica de don Francisco Andreu DE BARCELONA

Las cualidades del mencionado guano orgánico y su riqueza en abstrido fosfórico potasa y nitrógeno, lo hacen ciertamente de resultados muy superiores a los abonos químicos...

Para pedidos y detalles dirigirse a la Agencia General de Negocios, Doctor Orfila, número 1

fabricantes de calzado

Persona inteligente en el comercio desea representar una casa formal de calzado en Madrid. Para referencias en LA SUIZA, calle Nueva, 17, Mahón.

Para Barcelona y resto de España

Representante activo, inteligente en el ramo de platería, con extensas relaciones y garantías, se ofrece para trabajar el artículo de bolsas, cadenas, etc., a la comisión. Escribir a La Voz de Menorca, iniciales J. G.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

Barcelona 23, 21/15

Musulmanes rehactos

El kaiser realiza desesperados esfuerzos para conseguir un alzamiento general de los musulmanes de todo el mundo.

Con este objeto Guillermo emperador, finge amor al mahometanismo, como apariencia profesional a la religión católica cuando así le conviene...

Los manejos del kaiser no han dado hasta ahora ningún resultado.

NOTA DE LA REDACCION

La distribución de los musulmanes entre las posesiones de las naciones ahora en guerra resulta como sigue:

Imperio británico, 96 237,000; Imperio turco, 18,000,000; Imperio francés 12 800,000; Imperio ruso 12 millones 150,000.

La distribución por países es la que sigue:

India británica, 63,000,000; China 30,000,000; Siam, 375,000; Malaya, 1,200,000; Borneo, 450,000; Sumatra, 3,500,000; Australia, 20 mil 500; Madagascar, 1,500,000; Marruecos, 5,000,000; Egipto, 10 millones 367,000; Abisinia, 2,500,000; Aden, 500,000; Africa oriental, uno millón; Arabia, 2,000,000; Rusia y Siberia, 12 750,000; Turquía 16 millones; Bulgaria, 6 400,000; Serbia, 14 mil 500; Nigeria, 7 800,000; Idem del Norte, 9,000,000; Sudán, 1 500,000; Zanzibar, 200,000; Persia, 9 350,000; Tripolitania, 1 500,000; Túnez y Argelia, 6 500,000; Alto Egipto, 5 millones. Total, 191,631,000.

Franceses y bereberes

Se sabe que el día 13 las tribus bereberes derrotaron a una columna francesa en el momento en que se replegaba a Feniers, después de batir a sus enemigos.

Los bereberes emboscados se lanzaron como una avalancha sobre los franceses y los envolvieron completamente para acometerlos luego con su habitual ferocidad.

Agotadas las municiones, las tropas republicanas pelearon al arma blanca y experimentaron crecido número de bajas.

Dejaron treinta y tres oficiales y seiscientos soldados muertos.

Los rebeldes se llevaron dos baterías.

Al conocerse la noticia y para vengar el desastre salieron en persecución de los bereberes varias columnas.

El territorio tiene una extensión de cuatro mil kilómetros cuadrados y los bereberes pueden poner en pie de guerra diez y ocho mil ginetes.

Parte oficial ruso

Petrogrado.—Un comunicado oficial anuncia que los rusos han alcanzado éxitos parciales en la campaña de Prusia.

Las tropas moscovitas capturaron material de artillería de grueso calibre, diez ametralladoras y centenares de prisioneros.

Las luchas en Iprés

Ha llegado a Londres un testigo ocular de los combates que se han sostenido estas últimas semanas en las cercanías de Iprés, desde que los alemanes hicieron patentes sus intenciones de apoderarse de dicha plaza...

Afirma el testigo citado lo que ya han dicho también las informaciones oficiales de los aliados, desmintiendo una falsa noticia publicada por los alemanes, o sea que estos no han logrado penetrar en Iprés en ningún momento...

El martes último, día 17 del actual, rechazaron tres formidables ataques de los alemanes matando es mil doscientos hombres que fueron abandonados por los asaltantes y que fueron recogidos luego por los ingleses frente a las trincheras en una extensión de cuatrocientos metros.

También resulta falsa la noticia dada por la agencia W I de que se ahogaran en el canal de Iprém quinientos soldados ingleses.

Esto no es más que una pura invención de la agencia alemana, que se ha acreditado con sus infundios.

En Egipto

Comunican de Londres que un destacamento de backaneers, montados en camellos, ha batido a los turcos en Egipto, los cuales después de una lucha muy reñida tuvieron que retirarse habiendo sufrido gran número de bajas.

Los backaneers al hacer el recuento de sus fuerzas se encontraron con trece hombres de menos que han desaparecido.

Las vanguardias inglesas en Egipto se han puesto en contacto con el ejército invasor.

Se espera de un momento a otro recibir noticias de algún combate librado entre ambas fuerzas.

La lucha en Oriente

Se reciben noticias del curso que siguen las operaciones en la parte de Oriente entre los rusos por una parte y los alemanes y austriacos por otra.

Entre los ríos Vístula y Wartha continúan encarnizadísima la batalla que comenzó hace algunos días, sin que se haya decidido todavía.

Los rusos han obtenido algunos éxitos parciales.

En Cracovia no ha ocurrido ningún cambio esencial.

Después de una lucha muy reñida, las fuerzas moscovitas cogieron dos mil prisioneros y algunas ametralladoras.

En la Galitzia los austriacos se han visto precisados a abandonar la plaza de Vovosandes, por no poder resistir el empuje de los moscovitas que continúan su victorioso avance.

Vapor a pique

Visajeros llegados recientemente a la Coruña a bordo de un vapor inglés refieren un nuevo accidente Marítimo.

Según cuentan, los teutones echaron a pique al vapor belga «Van Dick» que navegaba con las luces apagadas.

Cuando el vapor hubo desaparecido bajo las aguas no acudieron a salvar la tripulación, dejando que esta pereciera ahogada.

Ocupación de Luban

Londres.—Las fuerzas turcas han ocupado la población de Luban, obligando a sus habitantes a alistarse en las filas otomanas.

Armas para los aliados

Las fábricas de armas de Norte América trabajan día y noche con una actividad extraordinaria para atender a los pedidos que han recibido de los aliados. Dichos pedidos importan muchos millones de francos.

Suscripciones

Según noticias recibidas últimamente de Inglaterra, la suscripción que inició el príncipe de Gales para alargar fondos destinados a las víctimas de la guerra, alcanza ya la suma de cuatro millones de libras esterlinas.

La suscripción que abrió la reina de Inglaterra para hospitales de campaña alcanza la cantidad de un millón quinientos mil francos y la suscripción de la princesa María para las hermanas de la caridad sube actualmente a cincuenta mil francos.

Contra el dinero alemán

Una casa de comercio que tiene su residencia en Marsella se ha dirigido al Juzgado preguntando si debía pagar una cantidad de setenta y cinco mil francos que adeuda a una casa alemana.

La contestación que han dado las autoridades judiciales es que no ha lugar al pago.

Además se han confiscado cien mil francos de saldos que debían percibir algunas casas de comercio alemanas.

Ofrecimiento

Las federaciones de sociedades obreras de Barcelona han dirigido una circular a los cónsules de las naciones beligerantes ofreciendo obreros asociados para dedicarlos a las industrias, a la agricultura, al comercio y al trabajo en las minas, evitando de este modo en parte la paralización que sufren los referidos trabajos como consecuencia de la guerra.

Añade la circular que perteneciendo los que la firman a un país neutral debe entenderse que el ofrecimiento se refiere en cada país a los límites fronterizos que tenía antes de comenzar la guerra...

Informes alemanes

La nota facilitada por el Consulado alemán en Barcelona respecto a las operaciones realizadas últimamente, contiene las siguientes noticias:

Los portugueses han enviado quinientos hombres a Angola y preparan otros contingentes.

La situación en el Oeste de Francia no ha variado, llevándose a cabo las operaciones con mucha dificultad, a causa de los temporales.

En la Polonia rusa se lucha con gran encarnizamiento sin que se haya llegado a ninguna acción decisiva.

En la Arabia, en la India inglesa y en el Afganistán, el llamamiento del sultán de Turquía declarando la guerra santa ha provocado alzamientos contra Inglaterra.

A pesar de los esfuerzos de los ingleses, encaminados a cerrar las fronteras de la India, han penetrado en dicho territorio algunos agitadores que reparten proclamas excitando a la rebelión contra la metrópoli.

Igualmente han penetrado otros agitadores en el Turquestán excitando a la rebelión en contra de Rusia.

Eres turco...

Las notas de las operaciones que han llevado a cabo el ejército turco resultan extraordinariamente fantásticas y falsas a todas luces.

Por ese motivo resulta excusado telegrafiar ya que se tiene la seguridad de que no tardarán en ser desmentidas.

LAS CORTES

CONGRESO

Sesión del día 23

A las tres de la tarde comienza la reunión en la Cámara popular.

Preside el señor González Besada y se hallan vacíos los escaños y las tribunas.

En el banco de los ministros toma asiento el señor Bugala.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Leése una comunicación en la que se dá cuenta del fallecimiento del diputado don Pedro Miranda.

El presidente le dedica una necrología y se acuerda que conste en acta el sentimiento de la Cámara.

Haba el señor Torres Guerrero y pide que se tenga en cuenta la ley de exención del pago de contribuciones para aplicarla a los pueblos que han sido castigados por las pagas del campo.

El masqués de la Frontera expone los perjuicios que causa la importación libre de la oliva.

Pide que se prohíba la introducción del ganado de cerda procedente del extranjero.

Continúa la sesión.

Crónica Nacional

Conflicto universitario

Madrid.—Se ha reunido el claustro de la Universidad central y por unanimidad ha acordado oponerse a que la fuerza pública penetre en ningún caso en el recinto universitario.

Se ha resuelto también abrir hoy las casas y exhortar a los estudiantes.

Los presupuestos

Continúan los cálculos entre el gobierno y los jefes de las minorías para llegar a un acuerdo en la cuestión de los presupuestos.

Banquete sanitario

En el Hotel Rocio celebrese un banquete dado por los médicos de sanidad civil en honor de los parlamentarios de todos los partidos que les apoyaron en sus aspiraciones.

Se pronunciaron brindis eustasias.

Repatriados

Han llegado a Alicante cuarenta y cinco españoles repatriados, procedentes de Orán.

El señor Dato

Al despachar con los periodistas el Jefe de Gobierno les ha dicho que el Rey ha firmado una disposición determinando las aguas jurisdiccionales a los efectos de la neutralidad. Esto se ha hecho con arreglo a la convención de la Haya.

El señor Ugarde ha dejado terminado para presentar a las Cortes un proyecto de ferrocarriles.

Los telegramas recibidos de Marruecos anuncian que ha amainado el temporal.

En provincias no ocurre novedad.

Cotización de la plata

facilitada por la casa Marret Bonnin, Figueras y C. de Barcelona

PRECIOS DE VENTA

Table with 2 columns: Metal and Price. Includes entries for Platino, Oro fino, Plata fina, etc.

Venta y compra de oro y plata en reatazos y rieles.

Venta y compra de bolas y galerías precio según ley y número.

Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros.

Barcelona, 23 de Noviembre de 1914. Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, n.º 7.

Facilitada por la casa Captain Saint-André et Fils de Paris

PRECIOS DE VENTA

El Kilóg.

Table with 2 columns: Product and Price. Includes entries for Borax líquido, Oxido de la botella, Plata fina, etc.

Soldadura con hechuras 66'90

Plancha latón especial para soldadura 3'50

Sierres finis la gruesa a 2'75

Grisoles ingleses clase superior el número a 0'35

Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Mahón 23 de Noviembre de 1914. Referencias M. Beltrán y C.ª, Comercio 13.

PÉRDIDA DE UNA PERRITA forterrier, toda blanca y las orejas negras. Se gratificará a la persona que la entregue en esta ciudad, plaza Arravaleta, 4, o en San Luis, calle de Alemán, número 3 A.

Credito Mercantil de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable el 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914 y el de las Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay, vencimiento 30 Septiembre último.

Para vender o alquilar

Una casita situada en la punta de la Cala de Alcaufar, la que lleva por nombre La Salud, con dos camas matrimonio, utensilios de cocina, servicio de mesa, cochería y establo.

Precios de alquiler para el invierno

Table with 2 columns: Duration and Price. Includes entries for Por un día, Por un día y noche, Por una semana, etc.

Para informes, calle de San Luis, número 107, en San Luis.

El cupón de las Cédulas Argentinas

Se nos informa que el Banco de Menorca hace ya algunos días negocia el cupón de vencimiento 1.º Enero de 1915 de las Cédulas Argentinas dando para ello toda clase de facilidades a sus tenedores.

Lo que nos complacemos en poner en conocimiento del público en general. Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Mahón.